

Venezuela anuncia vuelos de repatriación de ciudadanos

BOLIVIA. Los viajes venezolanos que residen en Chile y Perú saldrán desde Bolivia, según anunció el ministro Diosado Cabello.

EFE/Redación

Venezuela comunicó que retomó la idea de hacer vuelos de repatriación desde Bolivia para sus connacionales que estén en Chile y Perú, países con los que el gobierno de Caracas no tiene relaciones diplomáticas (fueron rotas por el gobierno de Nicolás Maduro, luego que Santiago y Lima cuestionaran el resultado de las últimas elecciones presidenciales).

Por ello, los venezolanos que residan en ambos países y quieran regresar, deberán llegar a Bolivia para abordar esos vuelos.

“Si todo sale como tenemos esperado, la semana próxima pudiéramos estar haciendo el primer vuelo a Bolivia”, indicó el ministro del Interior, Diosado Cabello, en una transmisión del canal estatal Venezolana de Televisión (VTV).

Agregó, además, que desde hace semanas Venezuela ha estado coordinando estos vuelos a través de su embajada en Bolivia.

Desde el Aeropuerto Internacional de Maiquetía, que sirve a Caracas -donde el viernes recibió un vuelo con 237 repatriados desde Estados Unidos- Cabello apuntó que lo que se necesita es la garantía de que el avión pueda ir a Bolivia y regresar con el cupo máximo de pasajeros.

“Es decir, no mover un avión nuestro que tiene una capacidad y cuando lleguemos allá solo está el 10% de la capa-



AGENCIA UNO

SEGÚN EL GOBIERNO VENEZOLANO, EL PRIMER VUELO SALDRÍA LA PRÓXIMA SEMANA.

cidad del avión. Es hacer la coordinación”, precisó.

Por otra parte, el ministro subrayó como “problema principal” que los interesados “tienen que trasladarse a Bolivia, hacer la solicitud por Bolivia porque nuestros aviones no pueden entrar a Chile ni a Perú”.

La iniciativa fue anunciada en mayo, cuando Venezuela informó que preparaba vuelos de repatriación desde Bolivia para sus connacionales que estén en Perú, Chile y Argentina, cuyos Gobiernos, según dijo entonces Cabello, “no permiten” que aterricen en sus territorios aviones enviados por el régimen de Nicolás Maduro.

Hasta ahora, se han repa-

triado a venezolanos en vuelos procedentes de Honduras, México y Estados Unidos a través del gubernamental Plan Vuelta a la Patria.

Un grupo de 237 venezolanos llegó el viernes a su país en una aeronave procedente de Texas, Estados Unidos, informó Cabello, que indicó que este vuelo es el número 51 del Plan Vuelta a la Patria.

En este vuelo se encontraban siete niños que estaban “secuestrados” en Estados Unidos, según el Gobierno venezolano, quienes se suman a siete que fueron repatriados el pasado 18 de julio y al regreso, el 16 de mayo, de la niña Maikelys Espinoza, cuyo caso se convirtió en el centro de una polémica entre los gobier-

nos de Nicolás Maduro y Donald Trump. Todo, como parte de las conversaciones entre Caracas y Washington, sin relaciones desde 2019.

En tanto, hace dos semanas, durante una marcha de simpatizantes del oficialismo y familiares de migrantes desde la oficina de la ONU en Caracas hasta la céntrica Plaza Venezuela, el jefe negociador del chavismo, Jorge Rodríguez, advirtió que había “31 niños secuestrados” en EE.UU. El también presidente de la Asamblea Nacional entregó al nuncio apostólico en Caracas, monseñor Alberto Ortega, una carta dirigida al Papa León XIV para solicitar su mediación en el caso de los niños. ☞